



# Ratsprotokoll vom 07.12.20

## Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit	Augustinerbach 2a, 3.OG, 52062 Aachen, 19:00 Uhr			
Redeleitung	Simon			
Anwesende Ratsmitglieder	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>
	Alexander Kronig	<b>A</b>	Justus Schwarzott	<b>19:30</b>
	Andreas Mimberg	A bis 21:22	Luan Shkurti	A
	Erik Wichmann	<b>A</b>	Malte Kerstan	<b>A</b>
	Sophie Schüttpelz	<b>A</b>	Matthias Mimberg	<b>A</b>
	Irina Zettl	<b>A</b>	Paul Weiler	<b>A</b>
	Jan Lukas Schmitz	A	Sarah Simon	<b>A</b>
	Jana Berger	<b>A</b>	Sascha Neske	<b>A</b>
	Joshua Derbitz	1/3	Simon Prein	<b>A</b>
	Judith Ziob	<b>A</b>	Thorben Fetz	<b>A</b>
	Julius Willich	<b>A</b>		
Gäste	Immo, Oli, Jannik, Celina, Tomy, Jonathan, Marc, Dominik, Philippe, Paul, Karl, Dennis			
Protokoll	Judith			
Ausgeschiedene Ratsmitglieder	Irina Zettl (07.12,19:54) , Paul Berghaus wurde als KaFü gewählt (07.12,20:58)			

Legende: **A,✓** : Anwesend seit Beginn  
**E** : Entschuldigt  
**✘**, (1/3), (2/3): unentschuldigt abwesend

## Organisatorisches

### Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung	Kurze Beschreibung des Antrags		
Antragsteller			
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
Ergebnis			

### Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn **mindestens ein Drittel** der gewählten Ratsmitglieder für **Ja stimmen(oder NEIN stimmen)** und eine einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.

---

## Sitzungsprotokoll

---

### TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

#### Aktuelle Tagesordnung

- TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
  - TOP1 - Beschluss des letzten Protokolls
  - TOP2 - Termine
  - TOP3 - Arbeitsgemeinschaften
  - TOP4 - Gremien
  - TOP5 - Arbeitsgruppen
  - TOP6 - FSK-Fach und KeXe
  - TOP7 - Pünktchen
-

# TOP1 Beschluss der letzten Protokolle

Die letzten Protokolle wurden noch nicht erstellt.

## TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum	Uhrzeit	Veranstaltung	Ort
<b>Dauertermine</b>			
Montags	19:00	Ratssitzung	Zoom
<b>Einzeltermine</b>			
15.12.2020		EIDS	digital
18.01.2021		Digitaler Studieninformationstag	digital / Expo IP
20.01.2021		Lehre KeXe	
05.05.2021		ETOS Studienbeirat	

---

## TOP3 - Arbeitsgemeinschaften

### Vorstellung der Ratsmitglieder

Da einige neue Leute dabei sind, die sich für den Rat interessieren, haben wir eine Vorstellungsrunde aller Anwesenden gemacht. Auch haben wir kurz erklärt welche Gremien an unserer Fakultät existieren und was BKs sind.

### VV [Malte, Paul und Judith]

Laut Corona-Hochschulverordnung vom 15.04. dürften wir freigewordene Stellen ausgeschiedener Mitglieder im Rat selber neu besetzen. Falls sich mehr Ratsinteressierte als freie Stellen finden, besteht bei einigen aktuellen Mitgliedern die Bereitschaft, zurückzutreten. Dies könnte auch noch während einer laufenden Amtsperiode geschehen. Für die Mitarbeit im Rat ist allerdings nicht zwingend eine Mitgliedschaft erforderlich, weshalb wir auch nicht gewählte gut einbinden. Es steht zur Diskussion, ob wir heute schon entscheiden, wer neu gewählt wird oder ob wir das erst später machen wollen, wenn die

Neuen wissen, ob sie sicher Ratsmitglieder werden wollen. Auch wollen wir festhalten, wer überlegt zurückzutreten.

Wir haben uns entschieden, dass wir diese Entscheidung noch ein bisschen abwarten möchten und uns in einer Liste eintragen, falls man überlegt zurückzutreten.

## AG Lehre [Philippe]

Der Einführungsantrag für den neuen Studiengang Computer Engineering liegt vor. Dieser sieht im großen ganzen grob so aus, wie wir das im Vorfeld mit Prof. Jax besprochen haben.

Der Hauptkritikpunkt unsererseits betrifft das sechste Semester. Das ist recht überladen mit drei Vorlesungen, dem Seminar, der Zusatzleistung und der BA.

Folgenden Vorschlag haben wir in kleiner Runde erarbeitet, den ich aber gerne noch einmal zur Diskussion stellen will:

Das Seminar wird ersatzlos aus dem Curriculum gestrichen (viele machen eh eine Tutoriumsbetreuung und die Seminare sind meistens (nicht angepasste) Master-Seminare) Stattdessen wird das Institutsprojekt im vierten Semester von 3 auf 6 CP erhöht. Dies ist bereits jetzt ein größerer Aufwand und es fehlt oft an der Tiefe. Die Projektthemen würden bestehen bleiben, aber dies würde die Möglichkeit eröffnen, mehr in die Tiefe einzusteigen und die Studierenden würde erste wissenschaftliche Texte zum wissenschaftlichen Kontext und Messreihen schreiben (also sehr analog zum wegfallenden Seminar, nur auf das eigene Projekt bezogen.) Das Institutsprojekt könnte man sich weiterhin im Block Zusatz anrechnen lassen.

Wie seht ihr das?

Unsere Punkte:

Es wurde kritisiert, dass der Übergang vom ETIT Studiengang zum TI Studiengang schwer wird nach dem vierten Semester, wenn man das Institutsprojekt anders gewichtet. Das jedoch eh viele Fächer anders sind, wird der Übergang nach dem vierten Semester eh schwierig. Idealerweise sollte dies in den ersten drei Semestern geschehen.

Momentan gibt es außerdem keine Bachelor-Seminare, sodass dies auch kein großer Verlust ist. Wenn es weiterhin Seminare geben soll, müssen Bachelor Seminare geschaffen werden. Um eine gute Betreuung zu gewährleisten ist es vielleicht auch möglich finanzielle Mittel zu bekommen und auch neue Ideen umzusetzen.

Das neue Institutsprojekt sollte die erste wissenschaftliche Arbeit der Studis werden und vielleicht auch in Gruppen erarbeitet werden. Dafür könnte man sich auch Inspiration bei der Schreibwerkstatt holen.

Es war die Frage, ob dann noch genug Tutoren gefunden werden, da die CP dafür auch unter den Zusatzqualifikationen anrechenbar sind, sollte das aber kein Problem sein.

Meinungsbild	Wollen wir das Seminar und das Institutsprojekt fusionieren?		
Meinungsbildsteller	Philippe		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	18	0	5
Ergebnis	Wollen wir.		

Demnächst steht auch wieder ein Treffen diesbezüglich mit Professor Jax an.

## Admin AG[Oli]

Es wurde Rücksprache mit unserer Geschäftsführerin Martina Dahm und Frau Otten gehalten und von denen bekommt Oli noch Infos bezüglich des Schreibens an die ZHV.

## PRAG[Malte]

Die Website ist zu 99% fertig. Die Woche wird ein Link zur Beta Version rumgeschickt und wir sollten die Website dann alle einmal testen.

Es wurde nochmal Merch diskutiert und wo das Logo dafür designt werden soll.

## 4SAG[Simon]

Simon hat Martina gefragt, wie die Orga für nächstes Semester aussieht. Die Planung wird angefangen, aber es muss noch entschieden werden, wie die Präsentation aussehen soll.

## Weihnachtsaktion Unicap [Julius]

Da der Unicap ja leider ausgefallen ist, möchten die Cheerleader der Lions, Steelers und Strikers gemeinsam ein Video produzieren. Hierfür würde diese gerne in das provisorische Studio von Blackout Showtechnik um die Choreo vor einem Greenscreen aufzuzeichnen. Entsprechend der Fachschaft Maschinenbau würde wir gerne auch bis zu 150€ an Dirk hierfür zahlen.

Antragsbeschreibung	Wollen wir mit bis zu 150€ das gemeinsame Unicap-Video der Cheers unterstützen?		
Antragsteller	Julius Willich		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	16	0	0
Ergebnis	Wollen wir.		

---

## TOP 4 Gremien

### BK System Engineering for post CMOS Computing und BK Neuroelectronic Interfaces

Wir müssen zwei neue BKs besetzen, das bedeutet, dass wir jeweils zwei Vollmitglieder und vier Vertreter brauchen. Gibt es Interessierte?

post CMOS: **Karl, Erik**, Thorben, Jannis, Dennis, Paul W.

Neuroelectronic Interfaces: **Karl, Erik**, Thorben, Jannis, Dennis, Jana

## Fakultätsrat

Es werden zwei neue BKs ins Leben gerufen in Kooperation mit Jülich. Außerdem wurde die neue Prüfungsordnung für den ETOS Studiengang beschlossen. Diese musste auch geändert werden, wegen der Abspaltung des TI Studienganges im Bachelor.

---

## TOP5 - Arbeitsgruppen

Es fanden keine Arbeitsgruppen statt.

---

## TOP6 - FSK-Fach und KeXe

### FSK-Fach

- ist leer

### KeXe

Es wird am 20. Januar voraussichtlich ein Lehre-KeXe zum Thema "Lehre.digitaler.machen" geben. Hier sollen vor allem gute Konzepte digitaler Lehre besprochen werden und Best Practice Modelle erarbeitet werden. In einem Ausblick soll es dann auch um die Fragestellung zukünftiger Lehre und Hybrid Modellen gehen. Näheres dazu folgt noch.

---

# TOP7 - Pünktchen

## Kassenführung [Irina]

Es hat sich jemand gefunden, der meinen Posten als KaFü übernehmen möchte. Wenn ich das richtig verstanden habe, muss dies vom Rat beschlossen werden, nachdem ich zurückgetreten bin. Oder?

Irina muss schriftlich zurücktreten, danach können wir einen neuen KaFü wählen.

Dies ist geschehen deswegen können wir einen neuen KaFü bestimmen. Paul Berghaus hat sich zur wahl gestellt. Verfahren nach

Verordnung  
zur Bewältigung der durch die Coronavirus SARS-CoV-2-Epidemie  
an den Hochschulbetrieb gestellten Herausforderungen  
(Corona-Epidemie-Hochschulverordnung)  
§4 Abs. 4.

Antragsbeschreibung	Soll Paul Berghaus Kassenführer der Fachschaft Elektrotechnik werden, nachdem Irina von diesem Posten zurückgetreten ist?		
Antragsteller	Simon		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	10	0	2
Ergebnis	Paul Berghaus ist als unser neuer KaFü gewählt.		

## Digitaler Studieninformationstag [Jonathan]

Es gab ein Treffen, bei dem über die zu verwendenden Materialien diskutiert wurde. Von unserer Seite soll größtenteils auf bereits Bestehendes zurückgegriffen werden, wie bspw. Schülerinfoheft etc.

Erste Deadline für Inhalte 08.12.10

Finale Bereitstellung durch Designabteilung: 05.01.20

## Zoom Link Ratssitzung [Sophie]

Unser Ratssitzungslink ist nicht wirklich öffentlich, ich wäre dafür dass mal zu ändern und den Zoom Link auf die Website zu setzen. Andere Fachschaften und Gremien haben ihre Links ebenfalls öffentlich und damit keine Probleme.

Bisher haben viele gute Erfahrungen gemacht Zoom-Links öffentlich zu machen und der Link war auch schon auf dem discord Server. Die Hürde eine E-Mail schreiben zu müssen scheint zu groß und aus Gründen der Transparenz wäre ein öffentlicher Link vielleicht sinnvoll. Interessierte können sich dann auch kurz dazu schalten bei Interesse

Meinungsbild	Wollen wir den Link zu dem Zoom-Raum, indem wir unsere Ratssitzung stattfinden lassen, öffentlich stellen?		
Meinungsbildsteller	Simon		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	24	3	1
Ergebnis	Der Link wird veröffentlicht.		

## (Online)-JEF [Simon]

Scheitert die JEF, scheitert die Fachschaft.

Was ist eine JEF-würdige art dieses Jahr zu feiern ?

Paul, Malte, Sarah probiert weihnachtself zu sein.

Es wird eine Bildershow vorbereitet

Die JEF findet immer am Termin der letzten Ratssitzung statt, das ist dieses Jahr der 21.12.

## Weihnachts-Back-Stream [Sarah & Paul]

Wird auf nach Corona verschoben.

## EidS am 15.12. [Jana]

Nach der Ratssitzungen sollen die Folien für den Vortrag nächste Woche mit allen Interessierten noch einmal durchgegangen werden. Dafür soll im Anschluss an die Ratssitzung ein Foto des aktuellen Rates als Screenshot angefertigt werden. Unklar ist der Status der Druckerei, welche aktuell weder von uns angeboten noch von vielen Studis oder Instituten gewünscht wird. Dementsprechend werden sämtliche diesbezügliche Referenzen aus der Präsentation getilgt werden.

## Druckerei

Alfred ist damals auf den Dozenten zugegangen und hat angeboten dessen Skripte zu drucken. Dies lief dann über die Druckerei und wurde den Studis zur Verfügung gestellt. Als wir noch eine Fachschaftszeitung hatten, wurde auch diese dort gedruckt. Das machen wir momentan aber nicht mehr. Der Druck war etwas günstiger, aber die Qualität war auch



etwas schlechter und doch recht zeitaufwändig. Mittlerweile lässt sich auch gut woanders günstig drucken und man sieht bisher nicht die Notwendigkeit wieder Arbeit darein zu stecken. Ausblick auf nächste Woche: Wie sieht die Zukunft der Druckerei aus?

## Ausstattung FSET [Philippe]

Es ist sinnvoll die bereitgestellten Gelder, die wir im Kostenplan "Ausstattung" haben, sinnvoll auszugeben.

Malte und Simon haben sich bereits viele Gedanken zum Archiv gemacht, jetzt wäre ein guter Zeitpunkt die Umsetzung endlich in Angriff zu nehmen und hochwertige Möbel dafür zu kaufen.

(Zwei weitere getrennte Arbeitsplätze erscheinen auch im Hinblick auf mindestens ein weiteres digitales/hybrid Semesters als sinnvoll)

Des weiteren müssen zwei neue Arbeitsplätze mit Technik ausgestattet werden.

Als weiteren Punkt könnten die verbleibenden alten Bürostühle durch neue Modelle ersetzt werden.

Die Sitzungszimmer Stühle wurden mittlerweile hinreichend oft grundgereinigt und es sollte vertretbar sein, diese durch eine neue Garnitur zu ersetzen. Hier könnte man zum Beispiel über hochwertige Konferenz-Klappstühle nachdenken.

Der Vorschlag lautet dass sich kleine Arbeitsgruppen für jeden dieser Bereiche bilden, diese bereiten dann ein Inventar vor, welches dann dem Rat in der ersten Sitzung des neuen Jahres zur Abstimmung vorgestellt wird.

Wer würde sich gerne dabei einbringen: Malte, Simon, Marc

Ende der Sitzung um 21:57 Uhr

---

## Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]

A → Z

4SAG

Viertsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

AStA

Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft - zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

BK

Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD

Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

CD-Logo

Corporate Design Logo (Ein genormtes Logo nach CD-Richtlinien der Hochschule)

EESTEC

Electrical Engineering Students' European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung europäischer ET-Studierender - tagen regelmäßig in unseren Räumen)

EidS

Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB

Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

ESA

Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG

Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

FB#

Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET

Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK

Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO

Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

JEF

Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/chanukkah-/kwanzaa-/wintersonnenwendfest)

KeXe

Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften um hochschulweite Dinge zu besprechen.

PA

Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss geprüft)

PO

Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG

Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)

Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und weitere Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die softwareunabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und betreut das wiki-intern.

Pünktchen

Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet hier

QVK

Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft die Gelder für die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem Gremium)

RKL

Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

StGrITC

Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und der Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik

Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse und anschließender After-Party)

ZHV

Zentrale Hochschulverwaltung